



DE AYER A HOY

Hacia la igualdad paleolítica

Magnífico documento gráfico registrado en las páginas de «La Voz».

Un grupo de individuos, al parecer jóvenes, sin otros vestidos que unos taparrabos y unos adornos de follaje, algunos empujando ramas de árbol a modo de armas defensivas, bailan en actitudes descomulgadas, aprendidas en las películas de salvajes, interpretando sobre un fondo de floresta un cuadro con exactas reminiscencias de bárbara incultura antillana. Y al pie del fotograbado la luminosa explicación: se trata de un grupo de Caribes. De Caribes más verdaderos y más auténticos que los de las Antillas porque éstos eran salvajes inconscientes e irresponsables y los nuevos caribes (grupo de jóvenes, según aclara «La Voz», que diariamente acuden a practicar al Manzanares y que han constituido una sociedad humorística) saben lo que se traen entre manos y hacen el negro oceánico con verdadero conocimiento de causa y, a juzgar por la fotografía, superando a los legítimos antropófagos.

Desde hace algún tiempo puede observarse en ciertos elementos juveniles (los que se alejan del estudio y de las prácticas profesionales para pensar solo en divertirse o en conquistar el mundo para el momento) una tendencia instintiva y subconsciente que les impulsa a emular los estados primitivos del hombre cuya principal manifestación es el desnudismo, un desnudismo anterior al uso de las pieles.

Antes los jóvenes se reunían en sociedades literarias, artísticas o gimnásticas, pues nunca ha faltado el deporte en una u otra forma. Ahora se agrupan para alborotar, para desnudarse en masa, para andar a tiros con los bandos contrarios y, si se trata de muchachos eufóricos y humorísticos, para... hacer el caribe al natural y con todas sus consecuencias.

Tal vez forme todo esto parte de un programa de igualitarismo social. La juventud—cierta juventud de pretendidas sociedades sindicales—deportivas—tiende a la vida de las cavernas. ¡Progresos del latido! Si algún día consigue que esto sea un hecho la felicidad democrática del período paleolítico se habrá logrado. Y Marx y restantes predicadores de la igualdad social se estremecerán de felicidad en sus tumbas.

Capital rojo para fabricar armas

Las mentiras del socialismo.

A diario se ponen en evidencia. A diario, por un motivo o por otro, se prueba que el socialismo no es más que un cúmulo de teorías hábilmente presentadas para engaño y atracción de incautos pero que nada significan en la práctica, porque llegado el caso los dirigentes socialistas se desprenden de ellas para seguir los dictados de su conveniencia con la misma tranquilidad con que se quita una camiseta de abrigo a la llegada del verano.

Hablar de esto en España es casi ocioso; pues aquí como en ninguna parte hemos visto la diferencia que hay entre el socialismo en la oposición y los socialistas en el poder; hemos contemplado la admirable transformación de un líder socialista en ministro con humos de señor de horca y cuchillo y hemos admirado la evolución del hombre de blusa que viaja en tercera para predicar el odio al capitalismo y que va cambiando de modo de pensar según asciende a viajar en primera con pasé y a disponer de automóvil oficial con todos los refinamientos modernos.

Pero también por ahí fuera hay casos curiosos. Se sabe que uno de los postulados del socialismo internacional es el acabar con las guerras. «Nunca jamás una nueva guerra» ha sido el grito con que se ha tratado de hacer posible el «trabajadores de todo el mundo, unidos». Y como consecuencia de esto la lucha contra los armamentos y las invectivas contra las fábricas de armas burguesas y capitalistas han sido constantes. Pues bien, con motivo de la bancarrota del «Banco belga del trabajo» se ha podido llegar a comprobar que esta entidad socialista tenía en cartera valores de las fábricas de municiones del consorcio «Kühlmann». Bajo el título «Capital rojo en una fábrica de armamentos» el diario «Het Belang van Limburg» ha publicado un artículo en el que se afirma que el banco obrero belga poseía 338 acciones ordinarias y 1686 acciones preferentes en el citado truto de fábricas de armas.

Los bonos socialistas, que hacen papel de pacifistas y vestales de la paz, empleando las economías de los trabajadores en financiar fábricas de municiones!

El hecho es aleccionador para las masas obreras.

Intolerable!

Para el día 31 de este mes, así a plazo fijo, se anuncia la revolución que desean provocar los constantes perturbadores de la paz pública. Estos son los de siempre, los socialistas, azanistas, y los del ex terrorista Martínez Barrio, a los cuales se ha adherido D. Miguel Maura.

El mayor sufrimiento que pesa sobre el Estado español es el defecto de paz pública. La delincuencia diaria, el desorden sin interrupción y la revuelta permanente, enervan los ánimos y agotan las fuerzas y malogran las actividades. España tiene hambre y sed de paz.

Pero esos eternos revolucionarios, ¿no querían República? ¿no tienen República? ¿Qué desean? No otra cosa que la satisfacción de sus desordenadas pasiones.

El mandó de Azaña y de los socialistas ni una sola persona de orden deja de recordarlo con espartaco; y solo los desordenados, locos o turbulentos pueden admitir que aquella bárbara y despiadada tiranía vuelva.

Los males morales, sociales y económicos que pesan sobre España y la tienen sumida en la aflicción mayor, son ya difíciles de llevar. Las industrias se hallan muertas; el comercio agonizando; la propiedad sin valor; la agricultura y ganadería sin poder vender sus productos ni con precios ruinosos; los tributos insostenibles (hecho de Azaña y los socialistas); cientos de miles de obreros sin trabajo; las ciudades y pueblos en ininterrumpida perturbación.

¿Cómo es posible el bienestar social y económico con estado semejante? En presencia de realidad tan trágica, los elementos turbulentos anuncian la revolución, y el Gobierno descubrió que se intenta esta para el 31 de este mes.

Es intolerable situación semejante. España no puede soportar por más tiempo el estado de ecebra e inquietud en que la tienen sumida las organizaciones revolucionarias y los embaucadores que viven y medran corrompiendo a una parte del pueblo, al cual quieren lanzar

EL ASESINATO DEL CANCELLER DE AUSTRIA EUGELBER DOLLFUS

VIENA 26.—El cadáver del Canciller Dollfus ha sido expuesto en el despacho de trabajo de la cancillería. El cadáver ha sido cubierto con un sudario blanco. Cuatro soldados con sus pistolas de honor. En la cabecera del féretro destaca un crucifijo y a los lados de aquél lucen dos grandes candelabros.

Ayer a media noche se reunió el Consejo de ministros y el vicecanciller interino dió cuenta más tarde al Cuerpo Diplomático de los hechos ocurridos.

En el Consejo de ministros también se trató de la promesa que se dió al jefe de los aliados, Sturmen, por parte del Gobierno para facilitar a aquellos un salvoconducto, a condición de que respetasen la vida de los demás ministros, para marchar a Alemania. Se sabe que la promesa se hizo cuando Dollfus aun se encontraba con vida.

El Consejo acordó conceder el salvoconducto a los grupos que no participaron directamente en el crimen, aun tratándose de los que penetraron en la cancillería.

Todos los miembros de las bandas terroristas han sido detenidos hasta que se demuestre quiénes ejercían el papel de centinela y quiénes los que perpetraron el asesinato.

El nuevo canciller

—Han llegado el presidente de la República Sr. Nkias y en avión, procedente de Venecia, el vicecanciller, príncipe Starbemberg. El jefe del Estado ha depositado una corona ante el cadáver de Dollfus, que ha quedado expuesto en el Ayuntamiento.

El presidente de la República recibió con gran emoción la noticia de la muerte de Dollfus, dictando por telégrafo un decreto urgente, por el cual nombra canciller con plenos poderes a Starbemberg. El nuevo canciller ha lanzado un llamamiento al país, afirmando hallarse en posesión de todos los resortes del mando.

Un telegrama de Mussolini

ROMA.—El jefe del Gobierno italiano Sr. Mussolini, ha remitido un telegrama al vicecanciller austriaco, príncipe Starbemberg, en el que le comunica que la independencia de Austria será defendida por Italia.

El pésame de Francia

PARIS.—El ministro de Relaciones Exteriores de Francia ha enviado un telegrama de pésame al Gobierno de Viena.

En igual sentido han dirigido telegramas al vicecanciller el presidente del Gobierno, Doumergue y el Sr. Berthou.

El telegrama de Doumergue es altamente expresivo y manifiesta que Dollfus ha caído víctima de la fidelidad a su patria y cuya dignidad e independencia defendió hasta el fin.

La noticia en el Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO.—La noticia del asesinato de Dollfus ha causado verdadera consternación en el Vaticano, pues sabido es que Su Santidad tenía un elevado concepto de la persona del molo grado canciller.

Por este motivo le ha producido honda impresión su muerte y ha condenado la actitud de los asesinos al oponerse a que Dollfus recibiera los auxilios espirituales, que en los últimos momentos había requerido insistientemente.

El Pontífice celebró ayer la santa misa en su capilla privada, en sufragio del alma de Dollfus. Por su propia mano redactó, en latín, el siguiente telegrama, dirigido al presidente federal de Austria, señor

Mkiaz: «Tomo vivísima parte en el profundo dolor tuyo, de la amada Austria y de todo el mundo civilizado, por el criminal asesinato de Dollfus, canciller del Estado federal. Readmito homenaje a su memoria y a su dignísima figura de cristiano, fidelísimo hijo de la Iglesia y valeroso defensor de la patria; y después de haber encomendado a la divina misericordia el alma del nobilísimo desaparecido, imploramos del Cielo verdadera paz para la católica Austria, y a ella y a tí mismo enviamos nuestra apostólica bendición, con particular benevolencia. (Firmado) Pius, Papa XI».

La señora viuda del Canciller

Se recibía numerosas coronas fúnebres, que son depositadas al pie del féretro del canciller.

La viuda de Dollfus ha sido recibida en audiencia por el presidente de la República. Lloraba desconsoladamente y luego oró largo rato ante el cadáver de su esposo.

La señora de Dollfus, así como sus hijos, eran huéspedes de Mussolini. El jefe del Gobierno italiano supo a las ocho y pico que Dollfus había muerto. Quiso ser él quien personalmente le comunicase la triste noticia a la viuda. Esta partió en avión para Viena. Los hijos de Dollfus siguen hospedados en casa de Mussolini.

Dollfus fué muerto por un disparo

El canciller Dollfus fué herido de un tiro por los revoltosos que penetraron en la Cancillería. Inmediatamente fué trasladado a la llamada sala Amarilla, donde se trató de prestarle los auxilios que reclamaba su estado, pero como se viera que se agravaba, se avisó a un sacerdote. Mientras éste llegaba, el canciller pudo cambiar algunas palabras con Fey, que también había sido hecho prisionero.

Pocos momentos después de la llegada del sacerdote, se anunció oficialmente la muerte de Dollfus.

El conde de Kollet asesinado

Comunican de Linz que el jefe de la Heimwehr, conde de Kollet, ha sido asesinado.

Detalles oficiales del asesinato de Dollfus

Una versión oficial del Gobierno austriaco cuenta cómo fué asaltada la Cancillería y bloqueadas las autoridades que se hallaban trabajando en diversas oficinas.

La falsa noticia de la dimisión del Gobierno difundida por la «radio» era la señal convenida para la revolución nacional-socialista.

Cuando Fey—no se sabe cómo—logró libertarse, corrió a las oficinas de Dollfus. El canciller se hallaba en el suelo gravemente herido, acribillado a balazos.

Fey cogió sus últimas y conmovedoras palabras. El canciller, católico, pidió angustiosamente los Santos Sacramentos, y elevó al amigo dos súplicas agónicas: la de que recogiese a sus familiares de samparados y la de que defendiera la independencia de la patria ahorrrando la mayor cantidad posible de sangre.

Parece que Dollfus recibió los auxilios espirituales, con pleno conocimiento de su próximo y trágico fin: murió en las últimas horas de la tarde.

Los rebeldes, aliados en la cancillería por las fuerzas leales al Gobierno, pidieron condiciones para la capitulación.

Añade la referencia oficial de Viena—y aquí tocamos el punto de mayor gravedad política—que el ministro alemán solicitó salvoconducto para los insurrectos, a fin de que pudiesen atravesar la frontera alemana.

Como si le fueran a hacer caso!

MADRID.—El Tribunal de Garantías se reunirá el día 30 para hacer el escrutinio de las elecciones celebradas en Murcia y Alicante para elegir un vocal efectivo y otro suplente. También se examinarán algunos asuntos de inconstitucionalidad, entre los que figuran algunos referentes a Cataluña.

Otra Esquerria

VALENCIA.—Los diputados señores Marco Miranda, Valentí y Just, separados del partido autonomista, tienen el propósito de formar el partido de la Esquerria Valenciana, con carácter de extrema izquierda.

En honor de Unamuno

SALAMANCA.—Ha quedado aprobado el programa de los agasajos al señor Unamuno, con motivo de su jubilación.

Habrán festejos populares y fiestas académicas.

El Sr. Unamuno dará su última lección el día de la apertura de curso.

Bajo el imperio de la ley en Viena

VIENA 26.—Esta capital se halla bajo el imperio de la ley marcial y los ciudadanos transgresores de la misma sujetos a la pena de muerte. No se permite la formación de grupos en las calles y todas las casas particulares, bares, tabernas y cafés, deberán cerrar a las ocho de la noche.

Después de la llegada del príncipe Starbemberg se reunió el Consejo de ministros, acordándose la constitución de juzgados militares para actuar contra los procesados.

Cada tribunal estará constituido por un juez civil y tres oficiales del Ejército y sus sentencias no tendrán apelación. Estas se cumplirán inmediatamente a menos de que el Presidente de la República indulte a los condenados.

También se acordó ayudar económicamente a la viuda e hijos del canciller Dollfus.

Starbemberg ha manifestado que el Gobierno seguirá la misma política del canciller, muerto en un momento verdaderamente trágico. Esta declaración del príncipe fué aprobada unánimemente por todo el Consejo.

Veintiocho nazis ejecutados

VENECIA.—Se sabe por informes procedentes de acompañantes del vicecanciller austriaco príncipe de Starbemberg, que 28 terroristas nazis, han sido ejecutados en Austria. Por medio del teléfono el príncipe Starbemberg ha ordenado la movilización de todos los miembros de Heimwehr, que cuenta con doscientos cincuenta mil hombres.

Algunos disturbios

VIENA.—Se registran luchas parciales sangrientas en las diversas provincias austriacas, a consecuencia de las cuales han resultado doce muertos, seis de ellos en Styria.

En dos barrios de Viena se han registrado colisiones entre nazis y soldados.

La policía ha detenido a ciento cuarenta y cuatro racistas.

En el sector de Styria se ha generalizado la lucha entre los fauerrectos nazis y las fuerzas de policía, al bien aquella no se desarrolla con tanta intensidad como en la tarde de ayer.

—Por el Gobierno alemán ha sido llamado urgentemente el embajador de Alemania en este capital. Parece ser que la llamada obedece a que Hitler no ha visto bien las intenciones del embajador a título de mediador, entre el Gobierno austriaco y los nacional-socialistas revolucionarios.

—La policía anuncia que están detenidos ciento cuarenta y cuatro nazis que participaron en el intento

Las discrepancias con Roma

MADRID.—El Sr. Samper ha declarado que existen ciertas discrepancias en las negociaciones que el Sr. Pita Romero lleva con el Vaticano para establecer un *modus vivendi*. Estas discrepancias, según noticias han surgido por entender el Gobierno español que la designación para ocupar los cargos eclesiásticos de Obispo de Seo de Urgel y Vicario Apostólico de Marruecos han de hacerse con su *placet*. Roma, en principio, parecía no transigir con este deseo del Estado español, pero parece que se van limando las asperezas y que se llegará a un acuerdo.

Las reformas en el bachillerato

—En el ministerio de Instrucción Pública se ha facilitado el decreto reformando el estudio del Bachillerato.

Los alumnos libres colegiados solo podrán examinarse en los Institutos de segunda enseñanza.

Los matriculados en junio en los Institutos locales y colegios subvencionados que tengan pendiente alguna asignatura se examinarán en Septiembre en cualquier Instituto.

Los oficiales se examinarán en los centros donde se hallen matriculados.

El importe de los derechos de matrícula se repartirá entre los catedráticos, profesores, etc.

Se suprime en Institutos y colegios subvencionados la repetición y repaso.

A partir del curso 1934 35, cada una de las asignaturas tendrá un programa o cuestionario único.

A la estratosfera

—Como se sabe el teniente coronel Herrera se propone realizar una ascensión a la estratosfera. La hazaña se ha retrasado por dificultades de índole burocrática.

Concedida una subvención para la comisión para el impulso de las investigaciones científicas, se ha resuelto ya el aspecto económico.

La tela del globo, que será de una capacidad de 24 800 metros cúbicos, ha sido ya encargada y comenzará a recibirse a mediados de octubre.

Por ello calcula el teniente coronel Herrera que la ascensión podrá verificarse en los últimos días de agosto, aprovechando un claro y despejado, cosa frecuente en la época de Navidad.

Como se recordará, la ascensión se realiza en una barquilla abierta, pendiente de un gigantesco globo, pensando rebasar los 20.000 metros de altura.

En septiembre estará resuelto el concurso de traslado del Magisterio

—El ministro de Instrucción Pública, hablando de la reorganización de la enseñanza, ha manifestado que al Consejo del marie llevará lo que se refiere al Bachillerato.

Tiene preparado el trabajo para resolver el concurso general de traslado en el Magisterio y en septiembre estarán en sus respectivas escuelas todos los maestros.

de golpe de Estado, que han sido alojados en los cuarteles de policía sin permitirles marchar a Alemania, como se había dicho, por haber dado muerte a Dollfus.

EL CONGRESO EUCARISTICO DE BUENOS AIRES

La asemblea empieza a florecer. Próximo ya el venturoso día se acrecientan los entusiasmos y una luz de aurora sacramental alumbra los caminos del mar que llevan a la Argentina.

El ejemplo viene de arriba. Allí el Estado tiene alma y como esta es de Dios, a El se le consagran los gobernantes en nombre y representación del pueblo. Es presidente de honor el de la República, general Agustín; se han declarado festivos los días del Congreso; la rebaja de ferrocarriles y pasajes marítimos es también oficial; han hablado desde el micrófono, enalteciendo la importancia religiosa y patriótica de la magna Asamblea, los ministros de Agricultura, de Justicia y el de Relaciones extranjeras. ¿Seguirá haciéndose el sordo a estas voces el laicismo republicano español?

El carácter esencialmente cosmopolita de este país, compuesto en su mayoría de inmigrantes, va a ofrecer la oportunidad, acaso nunca tan subrayada, de que resplandezca el internacionalismo de la fe en su peculiarísima nota de cotidianidad. Las colonias extranjeras trabajan a más y mejor en lucha de noble emulación y ya están funcionando normalmente las escuelas alemana, inglesa, armenia, brasileña, boliviana, caldea, chilena, croata, holandesa, húngara, italiana, irlandesa, paraguaya, polaca, portuguesa, uruguaya y mexicana. Algunas con el embajador al frente.

La actividad parroquial a la que se ha encomendado la misión más delicada y difícil, la de atraer por medio de la plegaria y del sacrificio, las bendiciones de Dios sobre esta gigantesca movilización de almas, alcanza realidades de éxito, superiores a todo cálculo, con las cruzadas infantiles eucarísticas, con las Semanas de culto a Jesús Sacramentado, anudando este primer eslabón de la áurea cadena con el segundo de los Congresos diocesanos ya celebrados en Tucumán, Córdoba, Rosario, Paraná, Catamarca, San Juan y la Plata, a fin de que el broche junto y enlace los anillos con la mayor unidad y fuerza.

En el barrio más bello y elegante de la ciudad, circundado de bosques, jardines y lagos, sobre las bases de nacionalidad y cultura, que eso simboliza, se levantará el Gran Tabernáculo entre las Avenidas de Sarmiento y de Alvear, eje y corazón de Palermo; y luego en la Plaza de Mayo, que es como el Forum de la república, que allí vivió las horas más emocionadas de su vida civil, se alzará el devoto altar, donde un príncipe de la Iglesia celebrará la misa para los congresistas. De esta suerte al cabo de poco más de un siglo, allí mismo donde un pueblo, merecedor de independencia, nació a la plenitud de su soberanía material y jurídica, renace hoy a la plenitud de su capacidad moral y religiosa y la carta magna de su constitución proclamada en aquel histórico lugar en julio de 1853 se completa y perfecciona mediante la reconstrucción de su fe, alma del pueblo, que allí se proclamará por todos sus representantes.

¿Qué extraño, pues, que ante este vigoroso renacer del espíritu argentino, vibre de gozo la voz de las ondas, anunciando la justa nueva del Congreso Eucarístico, para que todos preparen su cooperación. Si era católico, dice la radio a los ciudadanos de la América Española, recuerda que en octubre próximo ha de celebrarse en Buenos Aires el más grande acontecimiento religioso de estos años; si no eres católico ten entendido que con este motivo, la atención del mundo entero nos mira.

Una frase asáptica debería decirse ahora a todos los españoles, pues seguro que si lo son de veras recordarán que de todas las glorias de su patria, la que lamarchitable

siempre brilla con fulgor de perpetuo cenit es esta del descubrimiento y colonización, de la maternidad espiritual del continente americano.

«Si España—escribe el señor Obispo de Orihuela—si España, haciendo honor a su riquísima e insuperable tradición eucarística, alimento y sangre de su fe, aliento y nervio de su nacionalidad, no puede estar nunca ausente de esos grandes concilios internacionales, su presencia en el de Buenos Aires es doblemente reclamada. ¡Con qué emoción particular han de repercutir allí en nuestros pechos los triunfos y aclamaciones a la Hostia Sacrosanta en nuestra bendita lengua! ¡Con qué fuerza resuman en el corazón de la madre las victorias y las proezas de sus hijos sobre todo cuando éstos, mayores de edad y emancipados, pero fieles a los ejemplos y tradiciones del hogar común renuevan los faustos familiares y llenan su nombre de gloria!

Allí han de acudir, pues, jubilosos, cuantos puedan, los hijos de España con la aportación espiritual que podamos ofrecer a sumarse con sus hermanos y celebrar juntos con esa honra y particular alegría que no pueden participar al igual las demás Naciones, ese magno acontecimiento, la apoteosis de Jesús Sacramentado. Allí estará toda España, unida íntimamente en fervorosa adoración, palpitando con los dos grandes y fuertes amores que exaltan el corazón de los pueblos. Si las distancias son grandes, si inmensos océanos nos separan, si la mayor parte no ha de poder estar presente, allí estará, por lo menos, toda entera el alma española, rendida a los pies de la Eucaristía.

Elocuente y oportuno este llamamiento del ilustre presidente del comité nacional, hermana y articula los dos linajes de cooperación que debemos de aportar los españoles; el que implica asistencia personal, sin duda el más loable y perfecto, y el que solamente requiere presencia de espíritu y deseo. Si no es posible acudir formando parte de las peregrinaciones que en Madrid y Vitoria se organizan, una con barco español, el Cabo de San Agustín, otra con buques alemanes e italianos; ¿qué menos puede hacerse que enviar aquel homenaje universal a Cristo Sacramentado? Imperativo de fe y de patria juntamente, la voz de España tiene que resonar en Buenos Aires más brava y firme que ninguna otra del mundo católico.

J. Polo Benito.

DE PIEDRAHITA

Temporada de deportes

(De nuestro corresponsal)

PIEDRAHITA, 26.—No hace muchos días se enfrentaban unos jóvenes de Peñaranda con otros de esta localidad (Zapaterito y Niños del Basco y del Mostrador), en un serio partido de pelota. Todos ellos jugaban magistralmente bien, zurraban de lo lindo e hicieron pasar una buena tarde al enorme público que acudió a ver a los pelotaris, los cuales empataron a partida.

Natural era que no quedase en eso solo y pronto nos enteramos de haberse organizado un partido de fútbol entre los equipiers del Deportivo Peñarandino y el Barullo F. C. de esta villa. Se señaló la fecha del encuentro y hemos aquí el día de la pelea con lapiz en ristre para embadurnar unas cuartillas.

El día se presenta desapacible, frío casi, pero ello no obstaculiza los planes de los veladidos (rojos y blancos) y a las once de la mañana hacen su aparición los peñarandinos, que saludan a Piedrahita, a cuyo saludo correspondemos en nombre de esta hidalga villa.

Correteo de obispos, que deslum

brantes salen también a corresponder al saludo y visita que se nos hace y algunas, quizá, quizá, a ver al se adueña del corazón de algún rojo. Paseo, baile, café, copa y puro y, al campo.

Un poco tarde acudió el articulista, pues las malitas fichas del dominó se emparraron y a pesar del deseo de asistir desde el primer momento, no lo logramos. Se nos dice que hubo aplausos al lanzarse al campo ambos equipos, hurras de rigor, sorteo de porterías y que se alinearon,—como después vimos—del siguiente modo:

Deportivo Peñarandino. A. Castillo; Padroqui, J. García; Foro, De Dios, Ramonchi; Tomás, F. Díez, M. Calviche, L. y T. Martín, Barullo F. C.—T. Bonilla; E. Muñoz, J. Santamaría; C. Cepeda, D. Moreno, P. P. Diego; M. Ramírez, J. y A. Diego, M. Matías, F. Pacheco.

Arbitró el joven de la localidad Francisco Bernardo, que procuró salir de su cargo lo más alrosamente posible.

A poco de haber comenzado el primer tiempo llegamos, en el crítico momento de que dominan los blancos (F. C.) y que chutan un buen cañonazo que para maestraamente el portero rojo; el balón se acerca a los del «Barullo» y éstos se hacen un ídem que despeja el defensa Muñoz, y así continúa, con un juego flojo relativamente, hasta las seis de la tarde que F. de Dios consigue marcar a favor del peñarandino, el primer tanto. Este muchacho juega muy bien y chuta formidablemente; claro que suele estrellarse ante P. P. Diego que regatea bien y procura adueñarse del balón lo que consigue las más de las veces.

Ya arrecian los blancos y duramente luchan por empatar, pero sus deseos no se ven plasmados pues que el portero del Deportivo para bien y aunque hay un momento difícil para él porque A. Diego y M. Ramírez,—chiquillos casi—que juegan bien, procuran hacer que el balón entre en la red, pero no lo consiguen. Nerviosismo en todos, el portero del Deportivo que cae al suelo, Ramírez que salta por encima de aquél, pero que los blancos no logran su deseo. Castillo en estos momentos se indispone y se suspende por un corto lapso de tiempo el juego, hasta que reacciona aquél y continúa el partido, consiguiendo los del Deportivo el segundo goal, logrado merced a un envío de cabeza de G. Rodríguez.

Próximo está a terminar el primer tiempo y los del Barullo están rabiosos por su derrota, hasta estos momentos; pero A. Diego, que como siempre estuvo admirable, consigue adueñarse del balón y, salvando todas las dificultades que le salen al paso, consigue llegar a la portería contraria; chuta fuerte y logra el primer tanto para los de Piedrahita. Bien Abelardillo eres el mejor de nuestros once, apesar de tu corta edad.

Y así termina el primer tiempo. Comienza el segundo con una serie de corners innumerables, por parte de unos y otros. Bonilla sale demasiado de su terreno, pero procura cumplir lo mejor que puede. Los blancos están animados; valientes todos y decididos se pelean para ver de conseguir el empate. Los peñarandinos también pegan con arriego a fin de ver lograda su victoria, pero no lo consiguen pues el peque Pacheo marca el segundo tanto que es causa del empate.

¡Emoción!... Uno y otros, si no cansados, al menos fatigados, no cejan en su empeño de desempatar, cosa que estuvo a punto de ocurrir a favor de Piedrahita, si los blancos no desaprovechan una buena jugada, dos minutos antes de terminar el segundo tiempo.

Termina el encuentro con empate, como dejamos dicho, cosa que nos pareció bien tratada: de un partido amistoso; y, como resumen diremos que todos los jugadores, unos con bastante conocimiento y otros con menos, procuraron jugar lo mejor posible e hicieron pa-

CICLISMO Lo que será la primera vuelta a Castilla

Ya en marcha la organización de la primera vuelta a Castilla, podemos ofrecer al lector algunos detalles interesantes.

La prueba comenzará el día 15 de septiembre y terminará el 16. Constará de cuatro etapas: Valladolid-Zamora Salamanca, Salamanca Avila, Avila-Madrid y Madrid-Segovia-Valladolid. La segunda y tercera serán corridas en el mismo día. La fecha del 15 se reserva para que los corredores descansasen en Madrid.

Por el momento, la lista de premios no es posible fijarla con exactitud. Sin embargo, puede adelantarse que la «lista grande» se aproximará a lo siguiente:

Finale de etapa: Salamanca, Madrid y Valladolid. Clasificación nacional: 1.º, 150; 2.º, 100; 3.º, 50; 4.º, 40; 5.º, 30; 6.º, 20 y 7.º, 10 pesetas. Clasificación regional: 1.º, 50; 2.º, 40; 3.º, 30; 4.º, 20; 5.º, 10 y 6.º, 10 pesetas. Total, 1 680 pesetas.

Controles de firma: Zamora y Segovia. Clasificación general: 50, 25 y 15 pesetas. Total, 180 pesetas.

Final de la segunda etapa: 50, 40, 30, 20 y 10 pesetas. Total, 150.

Guadarrama y Navacerrada: Clasificación nacional: 50, 25 y 10 pesetas. Clasificación regional: 25, 15 y 10 pesetas. Total, 270 pesetas.

Clasificación nacional general: 1.º, 750; 2.º, 500; 3.º, 350; 4.º, 250; 5.º, 150; 6.º, 100; 7.º, 75; 8.º, 60; 9.º, 50; y 10.º, 30 pesetas. Total, 2 555 pesetas.

Clasificación regional: 1.º, 200; 2.º, 150; 3.º, 100; 4.º, 75; 5.º, 50; 6.º, 40; 7.º, 30; 8.º, 20; 9.º, 20; 10.º, 20 pesetas. Total, 705 pesetas.

Total general de premios, 5 320 pesetas.

Se establecerán primas en Salamanca, Tordesillas, Toro, Peñaranda, Villacastillo, La Granja y Cuéllar.

Aparte de los premios en metálico se establecerán otros consistentes en copas, objetos de arte etc., etc.

El corredor que no haya obtenido premio alguno tendrá derecho a percibir la cantidad de sesenta pesetas para los gastos de su sosteimiento, si termina la prueba. Si obtuviere un premio menor a la cantidad señalada para gastos de manutención, se le abonará la diferencia hasta completar la cifra de sesenta pesetas.

La I vuelta a Castilla será seleccionable para el campeonato de España y en ella se disputará también el campeonato regional.

Hasta la fecha se cuenta con la participación de casi todos los corredores madrileños y con la de Bastida, Escuret, Fermín Trueba, Alvarez y Salom. Se espera que el cuarteto español que corre la vuelta a Francia envíe su inscripción en fecha próxima.

Toda la organización de la I vuelta a Castilla corre a cargo del Valladolid ciclo-excursionista, entidad afiliada a la Unión Velocipédica Española. Cuantos se interesen por esta prueba podrán pedir detalles a dicho club, Rincónada 32, Valladolid.

Representante

Casa importante en Aceites y Grasas Lubrificantes, desea representante serio y conocedor del mercado. Escribid con referencias a Lubrificantes. P. del Campo, 31. BILBAO

Un buen día al público que acudió a presenciar el partido.

Y termina todo, con buenos bailes, gran paseo en la Acera Ancha, y quizá, quizá, como al principio decíamos, con algún corazón peñarandino, robado por estas lindas piedrahiteñas.

TOS-SAN

Reflejos Arevalenses

Verbena de la cantina escolar

AREVALO.—Parece que el tiempo franco que durante varios días ha reinado en esta localidad, ha cambiado por el propio de verano, a juzgar por el intensísimo calor en algunos momentos asfixiante, que desde el jueves viene haciendo. Y ello ha servido de alegría a todos, ya que el sábado se podrá celebrar la tan alirada y patriótica fiesta que en beneficio de los niños de la Cantina escolar se celebrará y como decíamos ayer, es caso de que el tiempo cambie, que será muy difícil, entonces se celebrará el primer día que haga bueno.

No solamente en Arevalo existe gran entusiasmo por dicha verbena, que ha de resultar apoteósica, sino en distintos pueblos y de la capital, que al anuncio de ella vinieron el sábado pasado, pero la mala suerte les hizo volver al punto de partida, ya que el tiempo frío hizo suspender precipitadamente el festejo; y ahora es de esperar que vuelvan a veras caras forasteras, que como siempre, constituyen una nota simpática y alegre.

La fastuosidad de los regalos constituye una nota altamente atractiva, ya que desde el modesto y vulgar «coco» hasta el elegante perfume y aristocrático objeto de fantasía pasando por la práctica sombrilla, corbatas y hasta comestibles en abundancia, han despertado esplendidez en los bolsillos y al instinto alirista del espíritu arevalense se han agotado rápidamente las papeletas que en varios millares vendían encantadoras señoritas de la localidad.

Y todo esto unido a los atractivos alegres de la fiesta, hace que todos con ansia y anhelo esperen que llegue el sábado para reunirse allí personas de todas las clases sociales que han puesto su ayuda y personalidad al servicio noble de los niños pobres de la Cantina, por los que las orquestas que han conquistado grandes éxitos y cosechan delirantes aplausos les ofrecen su trabajo y su inteligencia desinteresadamente, como han hecho la forastera Arteaga y la local «Yira» que se captarán las simpatías del alma juvenil porque harán bailar a los jóvenes esos modernos bailes de ruidos estrambóticos, cosmopolitos y llenos del más absurdo compás; orquestas que junto al organillo tan verbenero, tan chullillo y costizo harán las delicias del público arevalense, que acaso atraído por el ambiente de verbena no se resistirá al olor de los churrillos ni a la presencia de diferentes y variados puestos propios de dichas fiestas, de donde se alzará majestuosamente el soberbio buffet puesto al último grito de la moda por el propietario del Café del Recreo don Francisco Sánchez León, y por encima de todos, sobre las cabezas se encontrarán farolillos, cadenas y variados objetos de adorno.

Todos han de acudir esa noche a tan fastuosa y grandiosa verbena, más fastuosa y grandiosa por el fin benéfico a que se destina el importe íntegro de la recaudación, por cuyo motivo el arevalense ha desembolsado de sus bolsillos unas monedas, pocas o muchas, que irán a parar a esos niños pobres.

Dios quiera, que para dicho día 28, amanezca un día esplendoroso y brillante, para que la fiesta patriótica se celebre, para que todos en una noche estival y perfumada de amor constituya al deleite de todos, mientras que nuestra conciencia, firme y orgullosa, continúe aconsejándonos a realizar obras magnas y sublimes que como la presente son clara manifestación del hidalgo espíritu caballeroso del arevalense.

FRONZ.

N. de la R. Firmada por algunos vecinos de Arevalo, recibimos una carta en que los firmantes se lamentan de que EL DIARIO DE AVILA no se haya ocupado de la brillante fiesta del Carmen, dando siquiera una brevísima reseña de la

La condenación del terrorismo austriaco

(De nuestro servicio especial P.A.)

ROMA.—En esta Roma centro de dos civilizaciones, objeto actual de la atención de los políticos del mundo entero, se medita, se discute, se razona acerca de cuanto estos días se ha escrito en las columnas de los periódicos, los más importantes, cada uno en su género, de Italia, el «Giornale» y el «Osservatore», el uno podría decirse órgano oficial del Duce, y el otro del Soberano Pontífice.

Ambos coinciden en condenar la actitud de determinados elementos políticos que en Austria ponen en conmoción a las gentes, llevando al ánimo de los ciudadanos pacíficos la intranquilidad.

Realmente, el terrorismo en Austria tiene tales caracteres de desearre en la paz interior de aquel país, digno de mejor suerte, que se teme que repercuta en los países vecinos, entre ellos Italia, al no se pone remedio a los excesos de los revolucionarios enemigos de su propia patria a la que destruyen poco a poco.

Se habla de una intervención extranjera, pero tal idea es sumamente delicada, y no creemos que haya nacido en el cerebro de ningún buen gobernante.

Italia, precisamente, es el país que más asegurado tiene el orden público por las medidas tomadas por Mussolini, medidas que han resultado prácticas y que pueden darse por buenas, por la sencilla razón de que aquí vivimos completamente fuera de esa agitación social que se ve latente en los demás países de Europa.

Dice bien «L'Osservatore» al escribir que lo que ocurre en Austria es «una nueva guerra sin previa declaración», sin códigos y sin disciplina que estalla en las ciudades inertes, y que conduce a la destrucción material, y además quiere aniquilar la confianza en el orden y en la civilización.

La parte espiritual es de mayor cuidado todavía, pues se está corrompiendo a las gentes y quiliandoles la fe, que es el mayor fundamento de la cultura.

El periódico del Vaticano pide a los católicos unión fraternal a fin de defender los intereses sagrados de la Iglesia, que están en peligro como lo están los de la civilización.

Y tanto «L'Osservatore Romano» como el «Giornale d'Italia» coinciden, y con ellos las personas de orden en general, en que hay que atajar y de modo urgente los estragos del terrorismo austriaco.

Debaco Arnala

En sus compras, haga usted referencia

EL DIARIO DE AVILA

solemnísima función» celebrada en honor de la Reina del Carmelo.

Se extrañan de que un diario católico, que ante todo debiera recoger en sus columnas todo cuanto tuviera sabor de religión, se refiera, deportes, verbena, etc., etcétera, silenciando las fiestas religiosas.

No es así, porque es bien sabido que EL DIARIO DE AVILA dedica preferente atención a las fiestas religiosas cuando se le comunican. Pero a veces ocurre que los organizadores de dichas fiestas cuentan con todo menos con la prensa y luego se quejan de que el periódico no se ocupa de ellas.

Ignoramos al nuestro Corresponsal en Arevalo habrá sido invitado o no a tal función del Carmen; y creemos que no lo ha sido cuando no ha comunicado nada al periódico.

Las atenciones para con la prensa siempre son correspondidas con hidalguía en EL DIARIO DE AVILA y en todos los periódicos del mundo.

AVILA AL DIA

Accidente automovilista

En el kilómetro 54 de la carretera de Sorlhueta a Avila, término de Villatoro, volcó el automóvil de la matrícula de Madrid número 49 229 que era conducido por su propietario Antonio Sánchez Fuster, a quien acompañaban José Sánchez, Francisco Toribio y Margarita Marcos. El vehículo sufrió algunos desperfectos, pero sus ocupantes resultaron afortunadamente ilesos.

El mercado de Avila

El mercado de cereales de esta capital ha estado hoy desanimado, pues no se han presentado granos en el mismo, sin duda por estar en su pleno apogeo las faenas de la recolección.

Vóz pópuli

¿Se ha fijado el Sr. Presidente de la comisión de obras en el estado en que se encuentra el pavimento de la calle de Valladolid, en su unión con la carretera de Villacastín a Vigo? Es verdaderamente lamentable y el tránsito se hace con bastante dificultad, y creemos que con un poquito de grabe, y unos carros de arcilla, cuyo coste sería insignificante, podría quedar aquella parte de la calle en buenas condiciones, por lo menos en regulares y los vecinos quedarían muy reconocidos al municipio.

Fiestas grandes

Mañana sábado darán comienzo las funciones religiosas de las fiestas grandes en la basílica parroquial de San Vicente, con unas solemnes vísperas de Sacramento que se celebrarán a las cinco y media de la tarde.

La I vuelta a Castilla

Los días 13, 14, 15 y 16 de septiembre se celebrará, organizada por elementos de Valladolid, la I vuelta a Castilla en bicicleta.

En esta prueba deportiva tomarán parte mas de 50 corredores, y más de 100 seguidores.

Avila ha sido señalada como final de la segunda etapa, y los corredores permanecerán entre nosotros unas horas, para después continuar la carrera.

Dada la importancia que tiene esta prueba, creemos que la afición avilense está de enhorabuena, pues podrá presenciar un acontecimiento deportivo de gran interés regional.

Las colonias escolares de los Padres de Familia de Madrid

Esta mañana ha llegado de Madrid una colonia de niños de la Asociación de Padres de Familia de Madrid, que marchaban a Béjar donde pasarán una temporada en el Colegio de PP Salesianos.

Fueron recibidos por las niñas que veranean en el Colegio de la Medalla Milagrosa en esta ciudad, y por las Hermanas de la Caridad a quienes ha sido encomendada su custodia, miembros de la directiva de Padres de Familia de Avila, y los niños del colegio que sostienen estos, con su profesor D. Eugenio Labrador.

Visitaron la Catedral, Santa Teresa, San Vicente y la Encarnación, y después todos ellos marcharon al Palacio Episcopal con el fin de cumplimentar al Excmo. señor Obispo, en unión del cual se hicieron varias fotografías.

Los pequeños excursionistas comieron en la Casa Social Católica, y en las primeras horas de la tarde reanudaron su viaje a Béjar acompañados de D. Manuel Escribano, muy satisfechos de su estancia entre nosotros.

PEDID LOS EXQUISITOS CAFES MARCA "ROLON", SE DISTINGUEN POR SU AROMA

Excursión antonia a Segovia

La Comisión organizadora de esta excursión, ruega a los asociados que piensen asistir, recojan sus billetes, en la droguería Antero antes de la una y media de mañana sábado, por cerrarse dicho día y hora la inscripción, y advertir que quedan muy pocos asientos disponibles.

Dicha excursión saldrá el domingo a las seis de la mañana del Mercado Grande.

Adoración Nocturna

Mañana, sábado, celebrará en Santo Tomás la sección de Avila su vigilia mensual ordinaria.

El circo Maravillas

Según nuestras noticias en breve debutará en esta ciudad el notable circo Maravillas que tantos éxitos cosechó en actuaciones anteriores.

Con él vienen los graciosos hermanos Rquelme que cuentan con grandes simpatías entre el público de Avila, y otros números de gran atracción. Oportunamente daremos mas detalles.

Primer aniversario DEL JOVEN GREGORIO ENCINAR FERNANDEZ

Su desconsolada madre doña I. de Fernández (viuda de don Ricardo Encinar) y hermanos,

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquia de San Vicente el día 28 a las ocho y media.

Donativos recibidos para la tómbola que la obra Luisa de Marillac se propone abrir el primero de agosto

- Condesa Vda. del Castillo de Tejo, un juego de llor. Señoritas de Kaiser, una imagen de la Milagrosa. Señores de Kaiser, juego de tocador de concha. Doña Josefa Veázquez Diadler, anfora de porcelana. Un amante de los pobres, quince pesetas. D. José Abascal, veinticinco pesetas. Doña Josefa Gutiérrez, una muñeca. Doña Dolores de la Arena Vinda de Aguller, un florero de cristal. Señores de Mul er, jarra y plato de Talavera. Señores de Travesado, un florero de cristal. Señora Vda. de Aboín e hijos, juego de café. Señoritas de Cerverg, dos joyeros de plata y uno de cristal. D. Luis Sasre González, un trío. Señorita Pepita Fernández de Soto, una celina para joyas. D. Adolfo Medina, Pañuelos fantásia.

Colonia escolar a Santander

Lista de los niños que han de formar parte de la misma

- 1 Tomás Merita, Santiego, 6. 2 Gaspar Marita, Tomás Pérez (Teléfono). 3 Juan Manuel Becerra, San Juan de la Cruz, 1. 4 Francisco de la Asunción, plaza de la Feria 16. 5 Angel Jiménez, J'mana Blázquez 7. 6 Segundo Hernández, Cuesta de Graña 32. 7 Segundo Rodríguez, Reyes Católicos 27. 8 Francisco San Segundo, Empedrada 12. 9 José Durán, Bajada a Sansoles 1. 10 Gonzalo San Segundo, Cuesta de Graña 1. 11 Jesús S. Segundo, Santiego 8. 12 P. Atalaco García, Magana 9. 13 Carlos Harraez, Cesteros 1. 14 María Hernández, Carrera de Santo Tomás 11. 15 Baltasar Muñoz, Cuesta Antigua 8. 16 Fabio San Segundo, Joaquín Costa 10. 17 Luis Domínguez, Ajates 13. 18 Beato Jiménez Ríos, Torrijos 2. 19 Francisco Herradón Teaters, A. Nebreda 8. 20 Gonzalo Morante, Magana 8. 21 María Rodríguez, Empedrada 14. 22 Faustina del Caso, Covachuelas 14. 23 Dolores Bautista, Tomás Luis de Victoria 14. 24 Ignacia Hernández, plaza de las Vacas 7. 25 Amelía Vallejo, Cerrillo de la Trinidad 9. 26 Paulina Perales, plaza del Rollo 14. 27 Pilar Hernández, Solís 13. 28 Carmen Cealmor, Nalvillos 6. 29 Angelina Allá, Independencia 1. 30 Adela Marita, Cerrillo de Santiego 10. 31 Milagros Zapatero, Joaquín Costa 10. 32 Gloria Sánchez, Ajates 28. 33 Teresa Fidalgo, Tres Tazas 3. 34 Teresa Marita, P. de la Constitución 21. 35 Francisco Marita, Caballeros 9. 36 María Negro, plaza de la Feria 10. 37 Teresa López, Bajada a Santiego 7. 38 Sagrario Barbero, Independencia 8. 39 Julia Morias, Carretera de Madrid 40 Carmen Cas reño, Nalvillos 7. 41 Angellita Torres, Ajates 24.

Mañana sábado, día 28, a las diez de la mañana deben presentarse en el Instituto Provincial de Higiene a fin de proceder a formalizar las fichas definitivas. Por la Comisión Emilia Martín.

Ecos de sociedad

Bodas

En la Iglesia del convento de San Antonio unieron ayer sus amores ante el altar la distinguida señorita Juana Biqué Velasco y el competente funcionario de esta Delegación de Hacienda D. Rufino Mendez Trujillano.

Bendijo la unión el coadjutor de la parroquia de San Juan D. Gregorio Coronado, actuando de padrinos el ex ministro de Fomento D. Emilio O'Leary y su distinguida esposa.

Por el reciente lato de la novia la boda se ha celebrado en la más absoluta intimidad. El nuevo matrimonio, al que deseamos todo género de venturas, asíó en viaje de novios para diversas poblaciones del Norte.

También en la Iglesia parroquial de la Concepción, de Santander, se ha verificado el enlace sacramental de nuestro buen amigo D. Felipe Gómez de la Flor y Martín, ilustrado maestro nacional y licenciado en Farmacia, con la distinguida señorita maestra nacional Purita Argulo Gómez.

Apadrinaron a los contrayentes el hermano de la novia D. Antonio Argulo Gómez, inspector jefe de primera Enseñanza de aquella provincia, y la madre del novio, doña Antonia Martín.

Muchas felicidades deseamos al nuevo matrimonio.

Asimismo en la parroquia de San Lorenzo de Madrid han con-

tró el matrimonio la encantadora señorita Natalia Alvarez, hija de nuestro amigo y buen amigo don José Alvarez (Peplio) con el ilustrado Director del Instituto de Puertollano D. Joaquín D'opazo, siendo apadrinados por D. Ramón D'opazo padre del novio y doña Justa Ratz, madre de la novia.

Los novios a quienes deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado marcharon a Santander y otras provincias del Norte.

Enfermos

Se halla enferma la respetable señora doña Terese Bujados, viuda de Jiménez.

Se encuentra mejor de su dolencia el inspector de policía a bayona D. Bernardo García.

Aniversario

Hace años que dejó de existir en esta población D. Antonio P. Roldán, hijo de don Juan y doña María. renovamos nuestro pésame.

De día

Mañana los celebrará doña Victoria Astudillo viuda de Robles.

Viajeros

Para pasar el verano ha legado el bizarro general de Intendencia D. Rafael Fuentes Arlas.

Ha regresado de Cepeda de la Mora el Lectoral de esta Catedral D. Eduardo Martínez.

El día 18 se celebrará la entrega de la bandera de combate al crucero "Libertad",—Ha fallecido el mariscal Lyautey.—Hitler lamenta que la situación del Gobierno alemán se haya agravado, sin culpa, ante Europa

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 27, 4 30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima 41 grados en Córdoba, mínima de 10 en León. Avila máxima 31 grados mínima 15.

Tiempo probable Castellón y Galicia cielo con nubes y marejada Andalucía cielo con nubes y levante en el estrecho de Gibraltar, resto de España buen tiempo.

—El día 18, y coincidiendo con los grandes festejos que se celebrarán en Cartagena, tendrá lugar el acto de la entrega de la bandera de combate que por suscripción regalan los cuerpos auxiliares de la armada, el crucero "Libertad". Asistirán el Ministro de Marina, el subsecretario de la Marina de Guerra, y representaciones de los cuerpos auxiliares, y al acto se le dará gran solemnidad por ser la primera bandera de guerra que se entrega desde el advenimiento del actual régimen.

—Esta mañana saldrá para Valencia el Sr. Samper quien regresará el lunes.

—El subsecretario de Gobernación recibió a medio día a los pe-

riodistas manifestándoles que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarle, y que la tranquilidad es completa en toda España.

BARCELONA.—De los dos que ayer fueron detenidos por intentar volar un puente en Sallés, uno se ha confesado autor del intento, y otro lo ha negado.

—«Solidaridad Obrera» ha sido denunciado por un artículo en que se injuria al jefe superior de policía.

—Esta noche se reunirá el consejo de Trabajo con los contramaestros de la sociedad «Radio», para tratar de llegar a un arreglo en el conflicto pendiente.

Del extranjero

PARIS.—Ha fallecido el mariscal Lyautey, quien antes de morir había recibido los Santos Sacramentos. Contaba el Mariscal 80 años, fué ministro de la Guerra con el Gobierno Briand, y se distinguió en la colonización de las posesiones francesas de Africa, principalmente en Madagascar y Marruecos.

BERLIN.—Hitler ha dirigido una carta a Von Papen en la que condena los hechos acaecidos en Austria, lamentando que la situación política del Gobierno alemán se haya agravado sin culpa ante las potencias europeas, y suplica al ex canciller que acepte la misión de ministro alemán en Austria con toda confianza y plenos poderes.

STTUCARC.—El avión suizo de la sociedad «Condor» ha caído en la frontera incendiándose y pereciendo el piloto, dos mecánicos y cuatro pasajeros.

SAN FRANCISCO.—Se ha terminado la huelga de tranvías que era la última que paralizaba la huelga general.

Arturo Canales

Enfermados del norte, pino rojo, Cementos Cosmos, Anland y Cangrejo.

Gastalar, 3. Teléf. n.º 45

¡Vaya rapazi!

La Guardia civil ha detenido al menor Ramón Figueras, hijo de un vecino de Madrigal, por sustracción de un reloj, varias monedas de 5 pts. y 11 dólares propiedad de un convecino suyo. El ladronzuelo realizó el hecho violentando el candado que cerraba la puerta de la casa. Del hecho se ha dado cuenta a las autoridades.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid).

¿Quiso aprovechar la ocasión?

Victor González (a) «Rubudo» y Tomás Fernández regresaban de segar de un pueblo de esta provincia. El primero pidió a Tomás dos pesetas y éste le contestó que no tenía suelto y para demostrarlo sacó de la cartera varios billetes del Banco de España.

Entonces Víctor—al decir de Tomás—le dió un puñetazo que le privó del conocimiento y se apoderó de la cartera que contenía 225 pesetas, dándose a la fuga.

La Guardia civil logró detenerle poco después, pero negó todo lo dicho por su compañero de trabajo. Las autoridades tratan de esclarecer el hecho.

S. Jiménez Blázquez

practicante Hospital Provincial. Gabinete Callista, Masagista, Acupala en enfermedades secretas.

SAN SEGUNDO, 28

Un hombre herido

En El Tiemblo ha sido detenido el vector de aquella localidad Fermín García, el cual causó heridas leves al súbito chileno Bernardino Gallardo.

Denunciados

La Benemerita ha denunciado a tres vecinos de Nivas del Marqués los cuales, contraviniendo lo dispuesto en el bando de aquella alcaldía, dejaban circular por la calle varios perros de su propiedad, sin el bozal que les ha sido obligado colocar a los animales.

HERRERO DIAZ

Garganta, Nariz y Oídos consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 PLAZA DE LA REPUBLICA, 10, 2.º derecha

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Pedro H Pérez que sufría herida cortante en la región frontal que se produjo al caerse.

PERDIDA de un ofiier y medallita de oro con el nombre de Rosario, en el paseo del Rastro. Se ruega a quien la encuentre la entregue en esta Administración y se gratificará

Dispensario antituberculoso provincial

LOSILLAS NUMERO 1

Servicios públicos gratuitos

Consultas.—Lunes, martes, miércoles y jueves, de cinco a siete de a tarde.

Neumotorax e intervenciones quirúrgicas.—Viernes y sábados, de cinco a siete de la tarde.

Reacciones diagnósticas.—Martes, jueves y sábados, de once a doce de la mañana.

Inyecciones medicamentosas.—Todos los días laborables a las once de la mañana.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO. INTESTINOS Venta en Carreteras—Piso Gallego e Laboratorio Ríos de Carmon, Herrera, 20-MADRID

El estómago es el manantial de alegría de la vida. Cúdelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Manuel Sánchez Prieto MEDICO (DEL INSTITUTO RUBIO) Venéreo-Sifilis Consulta: 1 a dos y 6 a 8. Pl Margall, 4.

DR. TEJERINA Cirujano del Hospital provincial Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

TRIPTICOS, TARIETONES ENLACE Y TARIETAS FANTASIA Imprenta SENEN MARTIN